



PROPUESTA DE RESOLUCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL VOX AL DEBATE SOBRE EL ESTADO DEL MUNICIPIO DE FECHA 21 DE NOVIEMBRE DE 2024, RELATIVA A LA MEJORA DEL ALUMBRADO PÚBLICO DE MÓSTOLES

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El alumbrado público es un pilar esencial para la seguridad y el bienestar de los ciudadanos. Sin embargo, en la ciudad de Móstoles, la deficiencia del sistema de alumbrado público es evidente y se ha convertido en una preocupación creciente cada vez más palpable para los vecinos.

Numerosas áreas de la ciudad se encuentran mal iluminadas o con un número insuficiente de luminarias. Ejemplo de esto es el parque de los Planetas, en el tramo inferior del paso del tren junto a la calle Magallanes o al inicio de la calle Gran Capitán, entre otros. En estas zonas desde el Prado Ovejero hasta la calle Granada, así como al inicio de la calle Gran Capitán, donde la iluminación es tenue y no garantiza la seguridad de los peatones ni una visibilidad adecuada. Los ciudadanos han manifestado que evitan transitar por ciertas áreas al anochecer debido al temor a posibles incidentes. Esta situación es inadmisible en una ciudad como Móstoles, que debe aspirar a brindar un espacio público seguro y funcional.

La deficiencia en la iluminación de la ciudad contribuye a un aumento de la inseguridad ciudadana, accidentes de tráfico y una menor utilización de los espacios públicos en horario nocturno.¹²

Desde VOX, queremos destacar que el estado actual del alumbrado público es insuficiente unas veces por falta de luminarias y otra por baja intensidad de las mismas, tanto en calles como en zonas verdes, lo que se traduce en un entorno más inseguro y menos atractivo para los ciudadanos. Un alumbrado adecuado no solo disuade la criminalidad, sino que también fomenta el uso de espacios públicos y mejora la convivencia.

Las estadísticas policiales de Móstoles de los últimos dos años muestran un aumento en los incidentes reportados en zonas mal iluminadas, lo que refuerza la necesidad de actualizar el alumbrado público. La iluminación deficiente no solo afecta la percepción de seguridad de los vecinos, sino que también incrementa el riesgo de accidentes de tráfico en intersecciones y pasos de peatones mal iluminados.³

Las deficiencias en el alumbrado público no solo afectan a la seguridad de los ciudadanos, sino que también demuestra una falta de compromiso con la eficiencia y el correcto uso de los recursos públicos.

Desde VOX, consideramos que el alumbrado público no puede ser una prioridad secundaria. La seguridad y bienestar de nuestros vecinos deben estar por encima de cualquier otro proyecto o gasto superfluo. Por ello, instamos al pleno del ayuntamiento a que se comprometa de manera firme y decidida a llevar a cabo las acciones propuestas y a poner fin a las deficiencias que ha caracterizado la gestión del alumbrado público hasta la fecha.

¹ <https://secretariageneral.ugr.es/informacion/noticias/un-estudio-demuestra-que-los-peatones-se-sienten-mas-seguros-en-calles-iluminadas-con-luz-blanca>

² <https://www.ui1.es/blog-ui1/la-importancia-del-diseno-urbano-en-la-creacion-de-espacios-seguros>

³ <https://dialnet.unirioja.es/servlet/tesis?codigo=56278>

Por lo tanto, el grupo municipal VOX propone la adopción de los siguientes **acuerdos**:

Primero. Realizar un estudio exhaustivo e integral sobre el estado del alumbrado público en la ciudad de Móstoles, para identificar con precisión las áreas más afectadas por la falta de iluminación adecuada y las causas de esta deficiencia, así como identificando puntos críticos y elaborando un mapa de prioridad de intervención. Para ello se contará también con las peticiones que tengan las Juntas de distrito y las solicitudes que hayan recibido de los vecinos y sus asociaciones.

Segundo. Establecer un plan de mantenimiento de todo el sistema de alumbrado público mediante revisiones periódicas y un protocolo de respuesta rápida a las averías.



Móstoles, 21 de noviembre de 2024

Maite López
Fdo. Maite López Divasson
Portavoz del Grupo Municipal VOX